



# La Noche de los Investigadores optará a financiación europea

Podría recibir hasta 300.000 cada dos años / La Noche de los Investigador@s regresa

## BURGOS

Las nueve entidades de la Comunidad que organizan 'La Noche Europea de l@s Investigador@s en Castilla y León' optarán a la próxima convocatoria europea del programa de Acciones Marie Skłodowska-Curie, una línea de ayudas que podría aportar hasta 300.000 euros bianuales para este proyecto autonómico de divulgación de la ciencia con los que dar un salto adelante y «dar otra fuerza y otro brillo» a la labor ya consolidada que vienen desarrollando en este evento público anual impulsado por la Comisión Europea.

La intención de estas entidades es concurrir a los fondos del proyecto Marie Curie, que tienen como objetivo fortalecer, tanto cualitativa como cuantitativamente, el potencial humano en investigación dentro de Europa, tratando de crear un modelo atractivo de carrera investigadora, motivando a los investigadores europeos a permanecer en Europa y atrayendo a los mejores investigadores del resto del mundo a Europa.

La solicitud aún está en preparación, según explicó el vicerrector de Investigación de la Universidad de Burgos, Jordi Rovira, pero adelantó que en caso de que fuera concedida «ayudaría a tener mayor programación» ya que en los dos últimos años, las actividades de La Noche de los Investigadores se han realizado con los recursos propios de las entidades participantes y la inyección de fondos europeos podría facilitar la incorporación de «actividades más ambiciosas». Rovira valoró positivamente la calidad de las actividades desarrolladas hasta la fecha en Burgos y en Castilla y León, mientras que la directora del Cenieh, María Martínón, por su parte, argumentó que «es el momento»

## CATAS ON LINE

**Toda la semana.** Hoy hay un cata de Miel guiada por Patricia Combarros y Bernardo Prieto de la Universidad de León. El viernes hay una cata de vino tinto y rosado DO Ribera del Duero guiada por Encarna Fernández investigadora de la Universidad de Valladolid y una cata de Jamón Ibérico y Jamón de Cebo guiada por Rodrigo Morchón investigador de la Universidad de Salamanca y cata de Morcilla de Burgos IGP guiada por Isabel Jaime de la UBU y Roberto da Silva (IGP morcilla de Burgos)

de «pedir ayuda para mejorar el despliegue» y contar con una financiación que permita dar «otra fuerza» y «otro brillo» a este evento.

Rovira recordó que en 2019, el último año en que se pudo realizar esta Noche Europea de l@s Investigador@s en Castilla y León de forma presencial participaron 433 ciudades de 27 países europeos, con 1,6 millones de participantes y 36.000 investigadores. Martínón recordó que el Cenieh lleva 12 años organizando actividades en esta fecha que este año se celebrará el viernes 24 de septiembre.

El objetivo permanece y se centra en dar a conocer el trabajo de los investigadores de Castilla y León al gran público, «mostrar la diversidad de la ciencia» y el «impacto de la investigación» en el día a día y «despertar las vocaciones científicas entre los más jóvenes», según recaló María Martínón.

Este año se recupera la presencialidad de las actividades con la mejora de la situación sanitaria, pe-

ro también se mantienen convocatorias virtuales. En total, cerca de 30 actividades se pondrán en marcha el próximo viernes en las universidades, centros de investigación y museos que abrirán sus puertas para acoger estas demostraciones y experimentos así como espectáculos, talleres interactivos, microcharlas y juegos para disfrutar en familia y con amigos.

En el caso de Burgos se han organizado una decena de actividades que tendrán como escenarios el Cenieh, en el complejo de la Evolución, y La Estación de la Ciencia y la Tecnología, en la vieja estación de trenes.

## ACTIVIDADES PREVISTAS

Ya está disponible la inscripción para las catas sensoriales online, una actividad en la que los participantes podrán catar desde su casa miel, jamón, vino o morcilla, y conocer la ciencia que esconden estos productos típicos de Castilla y León, gracias a las explicaciones de los científicos de las universidades de León, Salamanca, Valladolid y Burgos.

En esta edición de la Noche vuelve también el Rincón Europeo, un espacio virtual en el que nuestro@s investigador@s cuentan, a través de pequeñas píldoras de vídeo y de manera sencilla y cercana, los proyectos en los que están trabajando a nivel europeo.

Por otro lado, se ha puesto en marcha la iniciativa CONTACT. Investiga a l@s que investigan, que trata de poner en contacto a estudiantes y científicos de una forma diferente. El objetivo es que estudiantes de 4º de la ESO de Castilla y León investiguen, a partir de un vídeo inicial, el trabajo que realizan algun@s de nuestro@s mejores investigador@s. Durante la actividad, los estudiantes conocerán al inves-

tigador o investigadora que les haya tocado y podrán completar así la información sobre su perfil, para integrarla en un proyecto final en el formato más atractivo que se les ocurra. Después, esta información será compartida con otros centros.

Las actividades que conforman esta edición se desarrollarán en diversas localizaciones de la región, organizadas por el Centro Nacional de Investigación sobre la Evolución Humana, la Delegación del CSIC en Castilla y León, el Museo de la Ciencia de Valladolid – Fundación Municipal de Cultura, las cuatro universidades públicas (Burgos, León, Salamanca y Valladolid), La Fábrica de Luz. Museo de la Energía de Ponferrada y el Instituto de Biomedicina de Salamanca (IBSAL).